



Edoméx inaugura primera Unidad de Cirugía Robótica en hospital Adolfo López Mateos

Tecnología de vanguardia para pacientes sin seguridad social.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- El Gobierno del Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, inauguró la primera Unidad de Cirugía de Inteligencia Robótica en el sector público estatal, ubicada en el Centro Médico “Lic. Adolfo López Mateos”, en Toluca. El nuevo sistema permitirá realizar procedimientos de alta precisión y mínima invasión, beneficiando de manera gratuita a la población sin seguridad social.

La instalación de este equipo requirió una inversión de 53 millones de pesos, de los cuales 28 millones fueron aportados por el gobierno estatal y 25 millones por la federación.

La Secretaría de Salud, Macarena Montoya Olvera, informó que la unidad ya se

encuentra en operación y ha realizado 20 intervenciones exitosas en áreas como urología, ginecología, cirugía torácica y abdominal.

Autoridades del sector salud, entre ellas José Ávalos Bracho, Director Médico de la Unidad de Atención en Salud, y Natán Enríquez Ríos, Coordinador Estatal de IMSS-Bienestar, destacaron que esta adquisición permitirá ampliar el acceso a cirugías de alta tecnología sin costo para las personas más vulnerables.

Señalaron que con esta innovación se optimizará la capacidad del sistema de salud y se fortalecerán los servicios en beneficio de más de nueve millones de mexiquenses sin seguridad social.

El Director del Instituto Materno Infantil del Estado de México (IMIEM), Alfredo



Cortés Algara, subrayó que el uso de cirugía robótica acelera la recuperación, reduce tiempos de hospitalización y mejora la calidad del servicio.

Por su parte, José Luis Téllez Becerra, Director del Centro Médico, recordó que antes de esta inauguración solo existían tres robots de este tipo en instituciones privadas del país, por lo que la incorporación de este sistema al sector público representa un avance histórico y un espacio clave para la capacitación del personal médico.

Con la puesta en marcha de esta Unidad de Cirugía Robótica, el Gobierno del Estado de México reafirma su objetivo de llevar tecnología de punta a los servicios públicos de salud, garantizando una atención moderna, especializada y accesible para toda la población que carece de seguridad social. ●

Semana Anticorrupción 2025: Un Gobierno que Habla de Integridad, pero Calla Frente a la Corrupción Interna

En casa del herrero, azadón de palo.



FIRR

EDOMEX.- El Gobierno del Estado de México arrancó la Semana Anticorrupción 2025 con discursos, talleres, paneles y actividades simbólicas, pero sin mostrar avances reales en investigaciones, sanciones o resultados concretos contra prácticas irregulares dentro de la propia administración estatal y de la llamada Cuarta Transformación.

Mientras se pregonó honestidad en foros públicos, la realidad contrasta con expedientes detenidos, señalamientos sin seguimiento y una evidente falta de voluntad para indagar a fondo los casos de corrupción que involucran a actores de Morena y aliados de la 4T.

La frase popular “en casa del herrero, azadón de palo” vuelve a tomar fuerza: se exige transparencia hacia fuera, pero no se limpia hacia dentro.

Durante la inauguración, la gobernadora Delfina Gómez y la Secretaría de la Contraloría estatal insistieron en que la corrupción “debilita a las instituciones democráticas”. Sin embargo, esos mismos principios no se han aplicado para auditar, esclarecer o sancionar las irregularidades heredadas y otras generadas en el actual gobierno vinculadas a contratos opacos, programas asistenciales con manejo discrecional, anomalías en organismos municipales y presuntos actos de abuso de autoridad. El contraste

es evidente: se organizan paneles de reflexión y actividades didácticas para niñas y niños, pero los ciudadanos siguen sin respuestas sobre adjudicaciones directas, sobrecostos, fallas de supervisión y redes de favoritismo que han sido señaladas públicamente sin que se inicie una revisión seria. La Semana Anticorrupción promueve la “denuncia responsable”, pero los ciudadanos perciben que denunciar a funcionarios de ventanilla es posible… denunciar a operadores políticos, no.

En municipios gobernados por Morena, los informes de irregularidades en obras, contratos o servicios públicos se diluyen entre trámites interminables, respuestas evasivas o silencios administrativos. La Contraloría estatal habla de profesionalización, integridad y participación ciudadana, pero no informa sobre auditorías

específicas ni sobre resultados que demuestran mano firme contra la corrupción dentro del propio movimiento gobernan.

La administración mexiquense pide confianza, pero la confianza no se decreta: se construye con resultados. La presencia de autoridades educativas, magistrados y representantes legislativos dio solemnidad al evento; sin embargo, más allá del protocolo, persiste la misma duda de siempre: ¿Por qué el gobierno estatal evita investigar a actores de la 4T cuando surgen señalamientos serios? Mientras alumnas y alumnos de primaria participan en talleres de honestidad, los expedientes de corrupción más relevantes del estado siguen sin resolverse. La educación en valores es necesaria, pero resulta contradictoria cuando la propia administración elude revisar sus propias fallas. ●

Retoma Naucalpan aplicación de infracciones; persisten dudas sobre capacidad operativa y transparencia

Inicia periodo de sensibilización de 15 días previo a sanciones formales



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El Gobierno de Naucalpan reactivó la aplicación de infracciones en el municipio tras cumplir, según informó, con la normatividad establecida por el Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad del Estado de México (C5). Del 10 al 22 de diciembre se contempla una etapa de sensibilización en la que solo se emitirán amonestaciones verbales, con el objetivo de disminuir accidentes y mejorar la movilidad urbana.

A partir del 23 de diciembre, la administración aplicará sanciones de acuerdo con el Reglamento de Tránsito estatal, lo que implica multas por estacionarse en zonas prohibidas, obstrucción de rampas, uso de celular al conducir, exceso de velocidad, maniobras peligrosas y nuevas reglas para motociclistas. ●

Fernando Flores dialoga con vecinos de Providencia y funcionarios para atender demandas comunitarias

El alcalde encabeza encuentro directo con habitantes; pide a su gabinete resolver necesidades con coordinación y resultados



REDACCIÓN

EDOMEX.- El presidente municipal Fernando Flores Fernández sostuvo una reunión con vecinos de la comunidad de Providencia, acompañado de todos los directores y titulares de área de su administración, con el propósito de escuchar inquietudes, revisar avances y establecer compromisos inmediatos de atención.

Compromiso de respuesta y trabajo conjunto

Durante el encuentro, Flores Fernández enfatizó que su gobierno tiene “la obligación de atender y resolver” las necesidades de la población, subrayando que las soluciones deben construirse de manera coordinada entre autoridades y ciudadanía.

El edil expresó que la presencia de su gabinete en pleno busca garantizar que cada dependencia asuma directamente las peticiones y dé seguimiento puntual a los temas prioritarios en materia de servicios

públicos, seguridad, movilidad y mantenimiento urbano.

Vecinos exponen problemáticas y prioridades

Habitantes de Providencia plantearon diversas demandas relacionadas con alumbrado público, bacheo, acceso a agua potable, poda de árboles, vigilancia y ordenamiento vial. La dinámica del encuentro permitió que cada director tomara nota de las solicitudes y acordara plazos de respuesta.

Algunos vecinos reconocieron la importancia del acercamiento directo, mientras otros insistieron en que los avances deben verse reflejados en mejoras tangibles en la comunidad. “Estamos haciendo brillar Metepec”, Flores Fernández.

El presidente municipal reiteró que su administración trabaja bajo una política de cercanía con la ciudadanía y afirmó que los resultados se consolidan “cuando gobierno y sociedad se coordinan”. ●

CFE: Negativas, Cortes y Trato Discrecional Mientras Chimalhuacán Sí Obtiene Convenio Millonario

Usuarios enfrentan restricciones, amenazas de corte y casos de presunta extorsión.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Mientras miles de usuarios domésticos y pequeños comercios denuncian año con año que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) les niega convenios, les realiza cortes inmediatos y, en algunos casos, enfrentan prácticas abusivas de parte de cuadrillas que exigen pagos “por fuera” para evitar suspensiones, el Ayuntamiento de Chimalhuacán obtuvo sin mayores obstáculos la autorización para suscribir un convenio de regularización por 92 millones 190 mil 020 pesos.

En colonias populares del Estado de México, el acceso a convenios es prácticamente inexistente. Los usuarios reportan que a la mínima irregularidad, los recibos aumentan de manera brusca, se emiten sanciones, se realizan cortes sin previo aviso y, peor aún, se les canaliza a procesos administrativos que rara vez concluyen en facilidades reales.

En contraste, la capacidad de la CFE

para negociar montos millonarios con gobiernos municipales parece fluir con rapidez y flexibilidad cuando se trata de instituciones cercanas a operadores políticos o “allegados”, según señalan vecinos inconformes.

El convenio avanza… pero solo con gobiernos, no con ciudadanos, el Congreso mexiquense aprobó el convenio entre Chimalhuacán y la CFE para sanear adeudos históricos acumulados hasta agosto de 2020. La iniciativa de la gobernadora Delfina Gómez establece un plazo de hasta 51 meses para cubrir el saldo, permitiendo incluso afectar participaciones federales como garantía.

El acuerdo representa una quita del 50% del monto total del ODAPAS, que originalmente ascendía a 184 millones 380 mil 041 pesos. El beneficio, autorizado por la CFE, permite que el organismo pague únicamente la mitad: un alivio financiero que difícilmente vería cualquier usuario residencial. ●

Toluca instalará pantallas gigantes para que la afición disfrute la final Toluca vs. Tigres

De acuerdo con el gobierno municipal, las pantallas estarán ubicadas en San Pedro Totoltepec, Capultitlán y Santa Ana Tlapaltitlán.



REDACCIÓN

EDOMEX.- El Ayuntamiento de Toluca anunció la instalación de pantallas gigantes en tres delegaciones del municipio para que la afición pueda disfrutar la final entre los Diablos Rojos y los Tigres de la UNAM, en un ambiente de convivencia familiar y seguridad.

De acuerdo con el gobierno municipal, las pantallas estarán ubicadas en San Pedro Totoltepec, Capultitlán y Santa Ana Tlapaltitlán, con el objetivo de descentralizar la celebración y permitir que más familias disfruten el encuentro sin necesidad de trasladarse al centro de la ciudad.

La administración destacó que esta medida busca fortalecer la participación comunitaria y ofrecer espacios de recreación accesibles para todas y todos.

La Dirección General de Seguridad y

Protección informó que se desplegará un operativo especial de vigilancia durante las transmisiones y el día del partido.

Entre las acciones mencionadas se encuentran:

- Patrullajes preventivos
- Instalación de módulos de seguridad y protección civil
- Monitoreo mediante drones y torres de vigilancia
- Presencia de policías municipales, bomberos y paramédicos. El Ayuntamiento afirmó que estas medidas tienen el propósito de asegurar que las familias disfruten el evento sin riesgos y en un entorno ordenado. El Gobierno de Toluca llamó a la población a vivir la fiesta futbolera “con alegría, respeto y en un ambiente seguro”, invitando a apoyar al equipo local durante los encuentros de jueves y domingo. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

VIENEN PROBLEMAS AL INE



ELEAZAR FLORES

SE RECRUDECERÁ. En plena víspera de posadas y con un pie en el más largo puente, el GUADALUPE REYES, el poder público, léase Cámara de Diputados-, disminuye a placer el PRESUPUESTO 2026 al Instituto Nacional Electoral, ante el SILENCIO INSTITUCIONAL de la consejera presidenta GUADALUPE TADDEI ZAVALA.

Nada o poco han servido las protestas, -LO CONTESTATARIO DE ANTES DESAPARECIÓ-, de cinco o seis CONSEJEROS, quienes protestan la disminución al presupuesto solicitado inicialmente, pero los diputados protegieron sus aumentos y jugosos aguinaldos antes que todo lo demás, así que el INE, que se joda, diría el maestro Ciro Gómez Leiva.

Inicialmente, el INE solicitó la semana pasada un presupuesto de 25 MIL 956 MILLONES DE PESOS, incluyendo los 7,737 millones asignados a PARTIDOS POLÍTICOS, a quienes no se les afecta nada, dado que se trata de un rubro intocable, pues casi una tercera parte de los 7,737 millones de pesos van a las arcas del Movimiento de Regeneración Nacional, MORENA.

MÁS TRABAJO-. 2026 será un año de INTENSA ACTIVIDAD ELECTORAL, a nivel local, -léase elecciones en 17 entidades del país-, y por si esto fuera poco, agregue la elección de otra parte de integrantes del PODER JUDICIAL; estando en espera, INTERCALAR en estos ejercicios comicios, la posibilidad de la REVOCACIÓN DE MANDATO como la MANDATARIA anhelada.

Por cuestiones de espacio dejaré para otra entrega las entidades federativas donde se renovarán gu-

bernaturas, pero resaltan por el INTERÉS PATRIÓTICO que han demostrado los de la ola guinda en estados como Querétaro y Durango, actualmente gobernados por el Partido Acción Nacional y por el Revolucionario Institucional, respectivamente, cuando éste presumía ganar hasta donde no competía.

Pero además de las GUBERNATURAS, cuya importancia roba cámara, agregue PELEADOS MUNICIPIOS donde los presupuestos, -por eso son muy competitivos-, no desmerecen, principalmente donde coinciden ser sedes de las capitales de esas entidades, y si añade las DIPUTACIONES LOCALES, el interés crece en militantes, simpatizantes y participantes.

A todo lo anterior, sume la elección de nuevos integrantes para terminar la renovación del PODER JUDICIAL en sus distintos niveles, y si se confirma la REVOCACIÓN, aumenta el trabajo.

CASI LA MITAD-. Pues al presupuesto solicitado inicialmente, la CÁMARA DE DIPUTADOS ha adelantado que al INE le designarán sólo 14 MIL 99 MILLONES de pesos para su ejercicio 2026, sin encontrar eco de consejeros quienes con bases, demuestran la necesidad de disponer de más recursos que garanticen elecciones LIMPIAS Y CONFIAZBLES.

Menor presupuesto tomará medidas como contratar personal POR HONORARIOS para el primer semestre de 2026, lo que podría poner en riesgo la OPERATIVIDAD, pues se trata de personal de CARRERA CIVIL cuya eficiencia ha sido constatada en los resultados de procesos anteriores.

¿LOS SIERVOS DE LA NACIÓN SERÁN LA RESERVA DEL INE?

EXISTE OPOSICIÓN EN LA LEGISLATURA LOCAL

Si alguien pensó que este año, la discusión del presupuesto 2026 podría ser tema de debate, estaba totalmente equivocado.

Porque si bien la sociedad da muestras de molestia con manifestaciones continúas, la oposición en la Legislatura está muy conforme con el trabajo que hace la actual administración.

El PRI, PAN, MC y hasta el PRD deben tener datos muy certeros sobre la forma en que la administración ocupa el presupuesto.

Seguramente para ellos las carreteras están en perfecto estado o tal vez notan que falta más trabajo y por eso avalaron un incremento para el mantenimiento de caminos, pero que no va a la Secretaría de Movilidad, lo mandan a la Junta de Caminos, instancia que tiene encargado del despacho y no titular. Se debe recordar que Ariel Juárez renunció "amablemente" luego del escándalo que provocó en un centro comercial en Metepec.

Seguridad, campo, salud, educación. Para la oposición, la propuesta de la mandataria estatal fue muy buena y no requería de modificaciones extremas.

Una oposición que es aliada "por el bien de los mexiquenses" como dicen líderes del PAN y del PRI. Mientras y a pesar de los pobres resultados de la administración, les avalan el presupuesto...

COLUMNNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Empresarios de Coparmex observan un primer trimestre del 2026 complicado en lo económico.

Las últimas órdenes que han salido del ejecutivo federal y que han sido avaladas por el aparato oficialista en el Congreso de la Unión debilitan al sector económico.

Coparmex nacional que fue parte del sector patronal que avaló el 13% de aumento a los salarios mínimos, ahora

entienden que fue una mala decisión.

Para Julián Niembro, líder de Coparmex en el Estado de México, el aumento a los impuestos, al salario mínimo, la debilidad judicial y reformas como la disminución de horas laborales serán un duro golpe para los empresarios formales.

COMENTARIO DEL DÍA

La Economía Social, el nuevo enfoque desde el Gobierno estatal y parte central de la política económica.

En la Secretaría de Desarrollo Económico buscarán que los sectores económicos regionales tengan una oportunidad de desarrollo.

LO NORMAL DEL DÍA

Se confirma una vez más, la oposición en la Legislatura no existe.

PAN, PRI y Movimiento Ciudadano avalaron el presupuesto, prácticamente, sin oposición alguna.

La supuesta oposición en la Cámara local tendrá datos muy claros sobre el manejo financiero del Gobierno estatal y también están muy contentos con el desempeño en Seguridad, el Campo, las Mujeres, Educación, Salud, porque no levantaron la voz.

PREGUNTA DEL DÍA

¿Debemos estar más tranquilos porque Omar García Harfuch salió a decir que no fue terrorismo el coche bomba en Michoacán? ¿Si es parte de la guerra entre el crimen organizado, entonces ya se resuelve todo el problema de inseguridad?

La mandataria nacional tiene manifestaciones en el país, inseguridad, corrupción en su partido, escándalos, una celebración en la capital para mostrar fuerza y lo único que sale es el acarreo. ¿Pero debemos estar contentos porque fue una de las tres figuras con más estilo del 2025 según el NYT o porque sale en la lista de las mujeres más poderosas según Forbes?

¿García Harfuch ya solucionó el problema del coche bomba diciendo que no es terrorismo y la mandataria

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNNA

ROCHA MOYA, EL GOBERNADOR NARCO, ¡ENTREGA AL MAYO ZAMBADA POR ÓRDENES DE LOS CHAPITOS!



EL HUSMEADOR

¿Quién lo diría? El gobernador que se pavonea con discursos de “paz y prosperidad” en las mañaneras recicladitas de Morena resulta ser el peón perfecto en el ajedrez sangriento del narco. Audios explosivos, filtrados como una granada en la sede del poder, revelan que Rubén Rocha Moya no solo sabía del secuestro de Ismael “El Mayo” Zambada, sino que fue el enlace directo con los hijos de El Chapo Guzmán, los infames Chapitos. ¡Una traición que hunde a la 4T en el fango del crimen organizado hasta el cuello!

Imaginemos la escena: una finca remota en las afueras de Culiacán, el 25 de julio de 2024. “Huertos del Pedregal”, un nombre idílico para un matadero político. Allí, bajo el sol abrasador de Sinaloa, Joaquín Guzmán López el Güero Moreno, ahijado traidor de El Mayo, tiende la emboscada. No es un golpe de suerte, no es un “regalo” sorpresa a los gringos, como balbuceó el gobierno de López Obrador en su momento. No, señores: es una operación orquestada con el sello de la complicidad estatal. Y en el centro de todo, Rocha Moya, recibiendo instrucciones como un sicario de bajo rango. Los audios, entregados por un informante clave de la facción de los Chapitos y analiza-

dos por los periodistas José Luis Montenegro y Ricardo Ravelo en su libro *La cuarta transformación del crimen organizado*, son una bomba de tiempo. En uno de ellos, se escucha cómo Rocha es alertado con una semana de antelación sobre la “entrega” del capo al FBI.

“Es arriesgado”, le advierten, pero el gobernador, lejos de alarmarse, coordina la logística: una reunión falsa para atraer a Zambada, con Melesio Cuén el operador político asesinado después— como carnada. Otro audio es aún más demoledor: los Chapitos le ordenan directamente a Rocha no asistir a la cita, pretextando “razones personales fuera del país”. ¿Por qué? Porque el gobernador ya había cumplido su rol: allanar el camino para que El Mayo cayera en la trampa, envuelto en un saco y volando directo a una celda en Virginia.

Montenegro, en exclusiva para Aristegui Noticias, lo deja claro: “Estos materiales forman parte de la investigación que muestra la negociación desde Sinaloa, con conocimiento de autoridades mexicanas y estadounidenses”.

Y no es un chisme de cantina; es evidencia grabada, confirmada por múltiples fuentes. Rocha, el hombre que AMLO defendió a capa y espada “Mi Rocha no tiene nada que ver”, mintió el tabasqueño en su agonía presidencial, ahora emerge como el eslabón perdido entre el

Palacio Nacional y los laboratorios de fentanilo. Pero vayamos al meollo de esta podredumbre: ¿quién gana con esto? Los Chapitos, por supuesto, eliminan a su eterno rival por el control del Cártel de Sinaloa y se ganan el favor de Washington con un “regalo” que vale miles de millones en sentencias y decomisos. EE.UU., con su hipocresía de por medio, encubre el secuestro porque les conviene: Zambada soltando nombres en la corte, desmantelando redes que llegan hasta la misma Casa Blanca. ¿Y México? Ah, México se queda con la factura: un estado fallido donde los gobernadores bailan al son de los narcos, y la “austeridad republicana” es solo un eufemismo para sobornos en maletines. Recuerden las cartas de El Mayo desde su mazmorra: acusaciones directas contra los Guzmán López por traidores, y un dedo acusador hacia el gobierno mexicano. Hoy, con la confesión de culpabilidad de Joaquín Guzmán López en Nueva York admitiendo el secuestro sin beneficio alguno para él ni su hermano Ovidio, todo encaja.

¿Casualidad que el fiscal Gertz Manero fuera “corrido” justo cuando las investigaciones apuntaban a Sinaloa? ¿O que Rocha siga en su trono, intocable, mientras el país arde en balaceras y desapariciones? Esta no es solo una historia de audios; es el epitafio de la Cuarta Transformación. López Obrador, que juraba “abrazos, no balazos”, termina su sexenio regalando capos a los yanquis vía sus virreyes locales. Sheinbaum, la “científica” en el poder, calla como una esfinge mientras el narco se ríe en su cara. ¿Y Rocha? Ese señor de traje impecable, con su sonrisa de tiburón, es la prueba viviente de que en Sinaloa la frontera entre política y crimen no existe: es una misma bestia con dos cabezas. Que caiga el telón. Los mexicanos merecemos investigaciones independientes, no las farsas de la FGR. Juicios públicos, no pactos en las sombras. Y para Rocha Moya: la renuncia ya, o mejor, extradición. Porque si el gobernador de un estado es títere de los Chapitos, ¿qué nos queda? Un país secuestrado por sus propios traidores. ¡Que temble el Palacio! La verdad, una vez liberada, no se calla ni con balas ni con mañaneras.

Sigan los audios... vendrán más.

DERECHO DE PICAPORTE

toca Mostraron administraciones que están recuperando el rumbo municipal y resolviendo pendientes que llevaban años en el abandono. se destacó avances en servicios básicos, salud, educación, seguridad, deporte y obra pública, explicaron que estos resultados responden al cumplimiento de los principios que los Gobiernos...

La rehabilitación integral del Periférico Norte (Boulevard Manuel Ávila Camacho), avanza sin contratiempos y conforme a lo planeado, se inició con el vaciado del concreto MR45 de máxima resistencia, en un solo día se avanzó en 20 por ciento en esta etapa de la obra, de manera integral se tiene casi el 40 por ciento de su desarrollo total, constató el Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez al realizar un recorrido de supervisión ...

Con la entrega del Sendero Seguro en La Crespa Floresta, el Presidente Municipal, Ricardo Moreno, reafirmó su compromiso de construir una capital más segura, cercana a la gente y enfocada en el bienestar de las mujeres y familias toluqueñas, pues la transformación de este espacio recuperado y dignificado permite que la población pueda caminar con tranquilidad por su colonia y disfrutar de su derecho a la ciudad. Junto con la Presidenta del DIF Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, el alcalde destacó que este proyecto nació del diálogo con los vecinos ... ¡Ánimo raza, ya casi es fin de semana! ¡Y qué esta noche gana el Toluca!

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

EL HUSMEADOR



COLUMNNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Desecha Paquete Fiscal aumentar edad de jubilación

¡La 4T quiere sus propios medios de comunicación!

No todo lo que brilla en el Edomex, es oro puro

Protestan derechohabientes del ISSEMyM por la ley

... Aprueban los diputados locales el Paquete Fiscal 2026, pero la pregunta salta para saber ¿en qué se invertirán los 410 mil millones de pesos que se tienen contemplados distribuir?...

... También los habitantes se cuestionan el ¿por qué los legisladores eliminaron la propuesta de la gobernadora Delfina Gómez, para incrementar la edad de jubilación de los servidores públicos, de 62 a 65 años?... Pero ¿cómo sucedió eso?...

... En primera instancia, se trata de un presupuesto superior al autorizado el año pasado, más o menos de un 5.6 por ciento...

... Es digno de mención también que, en los ajustes hechos al documento, sobresale el tema de los fondos destinados a combatir las dos alertas de género; una por feminicidios, y otra por la desaparición de niñas, adolescentes y mujeres...

... En este rubro el monto autorizado para el próximo año es de 260 millones de pesos...

... Obvio, sin decirlo de manera preponderante, se fortalecen los programas sociales, se atienden las carreteras y caminos mexiquenses, se robustece la inversión pública, se respalda el Plan Integral de la Zona Oriente y se incrementan los ingresos para los municipios, pero no de la manera que esperaban los ediles...

... Ya le dolió a la 4T tanto golpeteo a sus intereses, que ahora quieren promover la creación de medios de comunicación propios... (?) ...

... Recientemente, el senador del Partido del Trabajo (PT), Alejandro González Yáñez, propuso una iniciativa para crear el Sistema Nacional de Comunicación del Estado Mexicano, que incluiría un canal de televisión, una estación de radio, un periódico, una plataforma digital y una nueva agencia de noticias, todo ello afín a la Cuarta Transformación (4T) ...

... Recordemos que el PT forma parte de la alianza con Morena y el Verde Ecologista, por lo que no hay pierde en decir que es también un “vocero” de la Cuarta Transformación...

... El legislador justificó la propuesta argumentando que este nuevo aparato comunicativo permitiría al gobierno de la 4T hacer frente al “combate mediático” y la “propaganda” de los medios capitalistas y de derecha, a los que acusa de monopolizar la narrativa pública y distorsionar la percepción ciudadana sobre el gobierno...

... Esta iniciativa surge en un contexto donde el expresidente Andrés Manuel López Obrador criticaba frecuentemente a la prensa por considerar que la mayoría de las opiniones publicadas eran negativas a su proyecto, señalando que el 66% de las columnas de opinión

estaban en su contra, y calificando a algunos medios como “fábricas de mentira y manipulación” ...

... Aunque las encuestas pagadas señalan a la gobernadora Delfina Gómez, resulta con una aprobación de su mandato del 65%, las cosas no andan muy bien en el territorio mexiquense, como para cantar victoria...

... Dos botones de ejemplos muestran que los conflictos siguen imperando, y haciendo mella en lo positivo que califican a la mandataria estatal, y que llevan un buen rato sin resolverse...

... Resulta que ayer, alrededor de 350 habitantes de Jilotzingo se manifestaron afuera del Congreso del Estado de México para exigir respeto a su territorio, incluida la protección de su reserva estatal, que abastece casi en su totalidad de agua a la Zona Esmeralda y aporta cerca del 90% del suministro a la presa Madín, en Atizapán de Zaragoza...

... Los pobladores señalaron que el conflicto territorial abarca alrededor de 700 hectáreas en disputa con Atizapán e involucra zonas como Los Reales, Valle Escondido y diversas áreas de Fincas...

... Otro caso, que jestá que arde!, es la situación política que priva en el territorio municipal de Tecámac...

... Ya llegó la sangre al río con la llegada de la violencia, por la tensión que se vive en el municipio debido a cuestiones políticas y de partido (Morena)...

... Acusaciones de traiciones y disputas por millones de pesos, traen de cabeza a la alcaldesa Rosi Wong, quien se defiende “a capa y espada”, contra la senadora (de Morena), Mariela Gutiérrez...

... Hasta donde permitirán dichas confrontaciones internas en el partido guinda, por que nadie dice esta boca es mía para resolver el problema...

... Siguen los problemas en el ISSEMyM, para resolver su situación financiera, económica y ahora, hasta de aceptación entre sus derechohabientes...

... Afiliados y pensionados del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), se manifestaron en contra de la Reforma a la Ley de ese instituto de salud, ya que la condonación de pagos atrasados y multas, elevación en la edad de jubilación entre otras propuestas afectarán a los trabajadores mexiquenses, según dicen los inconformes...

... Resulta que ayer un grupo de derechohabientes se congregó en las inmediaciones de las oficinas centrales del organismo público, ubicadas en el número 600 de la calle Miguel Hidalgo, en la capital mexiquense, para expresar su rechazo a la reforma de la ley del instituto; a cambio, exigieron mayor presupuesto real y no simulado con el aumento de las percepciones, cumplimiento a la orden de aprehensión en contra de los responsables del quebranto de la institución...

... Los quejosos, de plano, exigieron a la gobernadora Delfina Gómez, así como al director del instituto, Ignacio Salgado García y al diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política de la legislatura mexiquense, detener la reforma a la ley del ISSEMyM...

COLUMNNA



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Habemus presupuestus.
- Digna e inteligente oposición.
- Otra encuesta de alcaldes.

La 62 Legislatura Mexiquense aprobó por unanimidad el Paquete Fiscal 2026 del Gobierno del Edo. Méx. Se trata de un presupuesto sin contratación de deuda, con enfoque en bienestar social y justicia financiera. Se fortalece la inversión pública con prioridad en seguridad, infraestructura, salud, desarrollo regional y agua.

Lo hemos dicho en este espacio la oposición en el Estado de México se caracteriza por su candidez, por decir lo menos, a diferencia de la confrontativa y en ocasiones hasta violenta a nivel nacional, sobre todo sus dos principales dirigentes, totalmente desacreditados. Los mexiquenses no tendrán que pagar más deuda ni aumento de impuestos ... NOTAS CORTAS: Y hablan-

do de oposición, esta mañana la presidenta estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, regresa luego de algunas ausencias a sus conferencias de prensa y por la tarde convivirá con motivo de fin de año con la fuente priista. Insistimos que ningún otro partido le ha ofrecido a los comunicadores un convivio de fin de año como lleva haciendo la senadora desde que asumió la dirección tricolor ...

El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, continúa con uno de sus más exitosos programas que incluso ha sido copiado por otros gobernantes y que es el de “Méjico en tu Casa”... Y ya que lo mencionamos, hemos dicho reiteradamente en este espacio que Fernando Flores Fernández es el mejor evaluado, pero no lo decimos nosotros sino distintas encuestas, como la más reciente de Demoscopia Digital que le da el tercer lugar con el 67.3% de aprobación ciudadana ... Los informes de Temamatla, Atlautla y Huehue-

toca Mostraron administraciones que están recuperando el rumbo municipal y resolviendo pendientes que llevaban años en el abandono. se destacó avances en servicios básicos, salud, educación, seguridad, deporte y obra pública, explicaron que estos resultados responden al cumplimiento de los principios que los Gobiernos...

La rehabilitación integral del Periférico Norte (Boulevard Manuel Ávila Camacho), avanza sin contratiempos y conforme a lo planeado, se inició con el vaciado del concreto MR45 de máxima resistencia, en un solo día se avanzó en 20 por ciento en esta etapa de la obra, de manera integral se tiene casi el 40 por ciento de su desarrollo total, constató el Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez al realizar un recorrido de supervisión ...

Con la entrega del Sendero Seguro en La Crespa Floresta, el Presidente Municipal, Ricardo Moreno, reafirmó su compromiso de construir una capital más segura, cercana a la gente y enfocada en el bienestar de las mujeres y familias toluqueñas, pues la transformación de este espacio recuperado y dignificado permite que la población pueda caminar con tranquilidad por su colonia y disfrutar de su derecho a la ciudad. Junto con la Presidenta del DIF Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, el alcalde destacó que este proyecto nació del diálogo con los vecinos ... ¡Ánimo raza, ya casi es fin de semana! ¡Y qué esta noche gana el Toluca!

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM